



RINGKASAN

NIKEN AYU SUSANTI, Peningkatan Produksi Susu Segar dengan Manajemen Pakan Ideal di Peternakan Sapi Perah Bapak Huda. *Enhancement of Fresh Milk Production with Ideal Feed Management at Mr. Huda's Dairy Farm*. Dibimbing oleh ASTRIANA FEBRISARI.

Pertanian merupakan sektor terpenting sebagai sumber penghasil bahan pangan dan sumber pendapatan bagi sebagian besar masyarakat Indonesia. Pertanian sendiri memiliki beberapa subsektor, salah satunya adalah subsektor peternakan. Peternakan Sapi Perah Bapak Huda adalah salah satu peternakan yang menghasilkan produk susu segar di daerah sentral Peternakan Pondok Ranggon.

Tujuan penulisan kajian pengembangan bisnis ini adalah untuk merumuskan dan mengkaji ide pengembangan bisnis berupa Peningkatan Produksi Susu Segar dengan Manajemen Pakan Ideal di Peternakan Sapi Perah Bapak Huda dari aspek non finansial maupun aspek finansial. Aspek non finansial meliputi aspek pasar dan pemasaran, aspek produksi, aspek organisasi dan manajemen, aspek sumber daya manusia, dan aspek kebibakan. Aspek finansial dikaji menggunakan analisis anggaran parsial dan R/C ratio.

Ide pengembangan bisnis ini didasari oleh alternatif strategi dari analisis WOT perusahaan yaitu strategi *Weakness-Opportunity* (W-O) yang ditentukan dan disusun berdasarkan keadaan di Peternakan sapi perah Bapak Huda. Kelemahan yang dimiliki perusahaan untuk merumuskan ide bisnis ini yaitu kurangnya penanganan dalam manajemen pakan yang dilakukan dan rendahnya produksi susu yang dihasilkan oleh sapi perah. Adanya pemberian manajemen pakan yang baik bisa membantu dalam manajemen biaya pakan yang tidak berlebihan dan bisa menghasilkan produksi susu segar serta keuntungan yang optimal. Peluang bagi perusahaan untuk menjalani ide bisnis ini yaitu permintaan produksi susu segar yang belum terpenuhi oleh peternakan Pondok Ranggon dan meningkatnya konsumsi masyarakat terhadap produk susu segar.

Manajemen pakan ideal telah mengubah proporsi pakan yang digunakan di Peternakan Sapi Perah Bapak Huda yaitu dengan mengurangi pemberian pakan konsentrat serta pakan hijauan yang berlebihan, karena tidak sesuai dengan penerapan peternakan budidaya sapi perah. Setelah mengkaji aspek non finansial dan aspek finansial dapat disimpulkan bahwa peningkatan produksi susu segar di Peternakan Sapi Perah Bapak Huda layak untuk dijalankan. Dalam pengembangan bisnis manajemen pakan telah menghemat biaya pakan dari sebelumnya yaitu sebesar Rp8.044.578,00. Berdasarkan analisis kelayakan finansial dengan anggaran parsial adanya pemberian manajemen pakan ideal meningkatkan produksi susu segar serta meningkatkan keuntungan bagi perusahaan sebesar Rp52.545.578,00 dan menghasilkan R/C ratio sebesar 1,45.

Kata kunci : Analisis finansial, pakan, susu.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor) Bogor Agricultural University

